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Abstract (en)
The harvester (1) has a drum (3) equipped with multiple knives (4). A device (8) controls rotational speed (n) of the drum. The drum is set into
rotation opposite to a stationary shear bar (5) to comminute crop (7) fed in a region of a cutting gap that is formed by knives and the shear bar
during harvesting operation. The device controls the rotational speed of the drum during a maintenance procedure of a comminution assembly (2)
depending on a property of the drum. A tool is designed as a sharpening device for the knives of the drum.

Abstract (de)
Eine landwirtschaftliche Erntemaschine (1), insbesondere Feldhäcksler mit einem Zerkleinerungsaggregat (2), das eine mit einer Vielzahl von
Messern (4) bestückte Trommel (3) aufweist, die gegenüber einer ruhenden Gegenschneide (5) in Rotation versetzbar ist, um im Bereich eines
von Messern (4) und Gegenschneide (5) gebildeten Schneidspalts (6) beim Erntebetrieb zugeführtes Erntegut (7) zu zerkleinern, zeichnet
sich aus durch eine Einrichtung (8) zur Steuerung der Drehzahl (n) der Trommel (3) zumindest während eines Instandhaltungsvorgangs des
Zerkleinerungsaggregats (2) abhängig von einer Eigenschaft der Trommel (3).
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